

Informationen der IG Musikinstrumentenbau

Vorwort des Präsidenten



Liebe Leserinnen und Leser

Der Abschluss 2021 ist im Trockenen. Trotz einem schwierigen, zweiten Corona-Jahr geht es der IGMIB gut. Wir werden an **der Delegiertenversammlung am 28. Juni** für das Jahr 2021 eine schwarze Null präsentieren können - dies vor allem dank dem Berufsbildungsfonds (BBF) und dem «Verein zur Förderung von Musikinstrumentenbau und -Schulung». Letzterer hat für die IGMIB die Kosten von diversen Werkzeugen und einer neuen Drehmaschine (s. Beitrag üK auf der nächsten Seite) übernommen. Wir danken dem Vereinspräsidenten, Beni Sigris, und der Kassierin, Judith Sigris, herzlich für die grosszügige Unterstützung.

Der Schulbetrieb auf dem Arenenberg ist daran, zur Normalität überzugehen. Wir hoffen nun, dass dies in Bälde auch für die Betriebe der Fall sein wird und dass wir alle wieder in ruhigeres Fahrwasser gelangen.

Für die Unterstützung und die Treue während der Pandemie danke ich allen im Namen der IGMIB ganz herzlich

Matthias Aebischer, Präsident IGMIB

SwissSkills 2022



Vom **7. bis 11. September** finden wieder die **SwissSkills** in Bern statt und die Musikinstrumentenbauer*innen werden vor Ort ihre Berufe demonstrieren. Lernende arbeiten an ihren Instrumenten und geben mit üK-Leitern, Lehrpersonen und sonstigen Fachpersonen den Besucher*innen Auskunft über ihren Beruf.

Für alle Lernenden und Standbetreuer*innen findet am **20. Mai 2022 in der Schule für Gestaltung in Bern** ein Workshop statt. An diesem Workshop werden die Zielsetzungen, ein Kommunikationstraining, wie man sich glaubwürdig und wirkungsvoll mitteilen kann, aufgezeigt. Weiter wird das positive Darstellen des eigenen Berufes geübt und ein Wettbewerb lanciert, wie die Lernenden in einem Kurzvideo die grösstmögliche Aufmerksamkeit erzielen.

Wir sind nun auf der Suche nach möglichst viel Manpower.

Wer also Interesse hat und sich vom 7. – 11. September ein Zeitfenster (halbe oder ganze Tage) einrichten kann, um die Lernenden am Stand zu unterstützen, soll sich bitte bei Armin Debrunner melden.

Per E-Mail armin.debrunner@bbza.ch oder per whatsapp 079 342 89 84.

Wir versprechen Ihnen einen interessanten und unvergesslichen Auftritt.

GS und Armin Debrunner, üK-Leiter-Verantwortlicher

Informationen der IG Musikinstrumentenbau

Überbetriebliche Kurse (üK)



Drehmaschine



Orgelbauer 3. Lehrjahr mit Funktionsmodell;
Michel Jossen, Emil Pietsch, Philipp Hée,
Johannes Uhlmann



Umbau Klavierlager

Neue Occasion-Drehmaschine

Nach langem Hin und Her ist es uns gelungen, eine Drehmaschine zu finden, die zu den bereits vorhandenen Modellen passt – und erst noch in der Schweiz. Ein grosser Dank an dieser Stelle an Jörg Gobeli, er hat viele Fäden gesponnen. Plötzlich ging es schnell und noch vor Weihnachten fand dieses «Ungetüm» den Weg zum Arenenberg. Die Maschine musste dann allerdings durch den Werkstattleiter und den Elektriker noch ein paar kosmetische Korrekturen über sich ergehen lassen und wartet jetzt darauf, endlich in Betrieb genommen zu werden. Finanziert wurden die CHF 12'000 von dem Förderverein. Eine tolle Sache - besten Dank an Beni Sigrist.

Neue üK-Leiter

Bei den Orgelbauern konnte Erwin Erni endlich seinen ersten üK «Kleinteile fertigen & einbauen» durchführen. Erwin steht schon länger auf unserer Teamliste, kam aber wegen der Zusammenlegung der Kurse (wir hatten die letzten 2 Jahre, jeweils nur 1 Lernende im Orgelbau), erst in diesem Jahr zum Zug. Das Funktionsmodell hat bis heute einige Verbesserungen erfahren und zum ersten Mal konnte der ganze Kurs mit den 4 Orgelbauern das Modell fertig stellen. Es hat Spass gemacht, neue Inputs von einem Fachmann und vor allem die Motivation der Teilnehmer zu erleben.

Für den Flügelregulierkurs werden wir ebenfalls einen neuen Kursleiter anstellen. Andreas Grünenwald übernimmt diesen Kurs von Jürg Winiger. Andreas war von 2009 bis 2013 Berufsschüler am Arenenberg und hat sich 2019 selbstständig gemacht. Er kennt sich also am Arenenberg aus und wird im kommenden Herbstsemester den ersten Kurs allein bewältigen.

Leider fiel auch in diesem Februar die Weiterbildung der üK-Leiter ins Wasser. Die Situation um Corona war einfach zu unsicher und wir wollten kein unnötiges Risiko eingehen. Die persönliche Vorstellung der beiden Neuen erfolgt im Team somit zu einem späteren Zeitpunkt.

Umbau Klavierlager

Was lange währt, wird endlich gut. Der Werkstattleiter hat sich ein Herz gefasst und Anfang dieses Jahres den Umbau des Holzlagers in das Klavierlager vorgenommen. Ohne die tolle Mithilfe von Olivier Berger, Vera Zimmermann und Philipp Zehnder, hätte dies aber nie in der kurzen Zeit vollzogen werden können. «Super Bütz händ ihr gmacht», herzlichen Dank!

Jetzt hat es also Platz für alle neuen Klaviere, die im Sommer dann angeliefert werden.

Armin Debrunner, üK-Leiter-Verantwortlicher

Ankündigung 2022

18. DV IGMIB 2022

Dienstag, 28. Juni 2022
Bundeshaus Bern

MIB-Schlussfeier 2022

Freitag, 8. Juli 2022
BBZ Arenenberg

SwissSkills 2022

7. – 11. September 2022
BEAEXPO Bern

IGMIB, c/o Elin Office AG
Nordring 10a, 3013 Bern
Tel.: 031 313 20 00
E-Mail: info@igmib.ch
www.igmib.ch